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Игорь Нечаев, 
генеральный директор 
АО «МХК «ЕвроХим»:

- Я уверен, что проект 
«Ковдор -  столица 

Гипербореи» -  это новая 
перспектива для запо
лярного города. Он бу

дет способствовать 
росту массового интере
са к Ковдору, развитию 

туризма и занятости.
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Споры о том, действи
тельно ли Кольский 
полуостров когда-то 
был частью легендар

ной Гипербореи и прароди
ной ариев (предков славян), 
не утихают несколько десяти
летий. Загадочные предметы, 
которые встречают здесь сле
допыты, -  это каменные ла
биринты, петроглифы, сейды. 
Благодаря проекту «Ков
дор -  столица Гипербореи» 
они стали известны широкой 
аудитории и вызывают инте
рес у многих людей. Извест
ный журналист, историк по 
образованию Алексей Вене
диктов, узнав об исследова
тельской работе, ведущейся 
сейчас в Ковдорском районе, 
решил приехать на Кольский 
полуостров.

Создавая бренды
Краеведческий проект стал 
не единственной целью 
визита Венедиктова в Запо
лярье. Сначала с журнали
стом встретилась губерна
тор области Марина Ковтун. 
Основной темой их беседы 
стали новые туристические 
продукты и бренды Мур
манской области, обсужде
ние перспектив продвиже
ния историко-культурного 
наследия региона, в частно
сти, проекта «Ковдор -  сто
лица Гипербореи».

В ходе беседы речь шла 
про пока еще не найденную 
многовековую легенду. Она 
не без основания может стать 
мощнейшим толчком для 
развития туризма в Ковдор- 
ском районе и на всем Коль

ском полуострове. Сегодня 
идет новая волна интере
са к Северу: больше услуг, 
сервиса, доступности, тех
нологий, но суть осталась 
той же -  исследовать и про
верить себя, открыть вну
три себя новые горизонты 
познания. Новое поколение 
выбирает туристический 
продукт нового типа -  ин
дивидуальный, локальный, 
познавательный, «инста- 
грамный». Современный 
активный турист ориен
тирован на целиком са
мостоятельный поиск, он 
хочет индивидуализиро
ванного продукта, свое пу
тешествие, свои открытия, 
свою Гиперборею. Алек
сей Венедиктов, в свою оче
редь, признался, что может

Ер Огуденты Мурманского государственного технического 
университета слушали мэтра журналистики затаив дыхание
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Ер «Грандиозно! -  воскликнул Алексей Венедиктов, увидев Голову воина. -  И это не природное явление, 
а рукотворное и очень древнее!»

Марина Ковтун, 
губернатор Мурманской 

области:
-  Мифы, легенды, преда
ния Кольского края -  это 

уникальный материал 
для создания и развития 

туристического брен
да, а благодаря проек
ту «Ковдор -  столица 

Гипербореи» сама тема 
легендарной древней 

цивилизации становится 
масштабным культурным 
явлением .Я с большим 
энтузиазмом отношусь 

к этому проекту, его еще 
никто не запатентовал, 

и мы можем претендовать 
на исключительность.

стать промоу тером проек
та, рассказывая на страни
цах социальных сетей о своих 
впечатлениях и ощущениях 
от путешествий по местам 
силы.

Решать нерешаемое
Следующим пунктом про
граммы визита Алексея Ве
недиктова была встреча 
с мурманскими студентами, 
преподавателями, работни
ками культуры. И здесь снова 
речь зашла о Гиперборее.

Мурманский государствен
ный технический универси
тет -  альма-матер моряков, 
путешественников и перво
открывателей. Поэтому ло
зунг «Ковдор -  столица Ги
пербореи» студенты активно 
поддержали. Многие из них 
захотели своими глазами 
увидеть десятки загадоч
ных артефактов, найденных 
в глухих лесах Ковдорско- 
го района активистами-ис- 
следователями, туристами 
и молодыми специалистами



Е г  Алексей Венедиктов вместе 
с работниками и молодежью 
Ковдорского ГОКа на краю 
Рубинового каньона высотой 
50 метров
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Алексей Венедиктов, 
главный редактор 

радиостанции 
«Эхо Москвы»:

-  Идентификация - 
это самое важное для 

человека. Не толь
ко по национально

сти, религиозным или 
профессиональным 
признакам. Иденти

фикация -  это прежде 
всего индивидуаль

ность, которая выде
ляет вас из миллионов 

других людей. Если 
вы в будущем скаже
те кому-то, что вы из 

Гипербореи, на вас 
сначала посмотрят как 

на сумасшедших. Но 
потом обязательно за
интересуются и начнут 
расспрашивать. А затем 
захотят приехать сюда, 
чтобы увидеть все это 

своими глазами.

Ковдорского ГОКа: уникаль
ный Рубиновый каньон с Го
ловой воина, Финский ка
мень -  качающийся сейд, 
каменную карту звездного 
неба, алтари шаманов, нео
бычные каменные постройки.

«Я люблю решать задачи, 
которые на первый взгляд ка
жутся нерешаемыми. Идея 
сделать из такого «бело
го пятна» для жителей дру
гих регионов значимый ту
ристический объект мне 
нравится, -  сказал на встрече 
Алексей Алексеевич. -  Перед 
авторами проекта стоит прак
тически непосильная задача. 
Но тем интереснее с нею ра
ботать. Из Мурманска я поеду 
в Ковдор, посмотрю на город, 
пообщаюсь с активистами -  
людьми, которые занимаются 
разработкой проекта и марш
рутов. Вернувшись в столи
цу, расскажу об этом на сво
их страничках в соцсетях 
и на радио «Эхо Москвы».

Дилетантские чтения
Ранним утром Алексей Вене
диктов вместе с ковдорскими 
туристами отправился в Ру
биновый каньон, чтобы сво
ими глазами увидеть руины 
древнего города загадочной 
цивилизации и знаменитую 
гигантскую Голову воина.

Дорога оказалась 
непростой. Преодолев 
десятки километров по 
разбитой лесной дороге 
на КамАЗе, несколько кило
метров пешком по буреломам 
и заросшим мхом камням 
в гору, по узкой тропе на краю 
пропасти, путешественни
ки добрались до цели -  осве
щенная солнцем, над ними 
свисала огромная Голова во
ина, которая недружелюбно 
смотрела на пришельцев, на
рушивших ее покой. Как поз
же признался Алексей Алек
сеевич, идти по краю каньона 
было очень страшно -  высо
та стены достигает 50 метров. 
Но это путешествие стало для 
него еще и победой над собой.

По возвращении в Ковдор 
Алексей Венедиктов встре
тился с ковдорчанами на сво
их авторских «Дилетантских 
чтениях». Он признался, что 
проект «Ковдор -  столица 
Гипербореи» непростой и по
требует немало сил и време
ни. Но он верит в его успех, 
так как Ковдорский район 
богат древними артефакта
ми. Если не вторгаться с со
временными технологиями 
в эти дикие места и сохра
нить царящую здесь гармо
нию, то Левозерская тайга 
останется местом аутентич
ным и притягательным для 
искателей таинственного, 
неизвестного и просто люби
телей природы.

В завершение встречи 
Алексей Венедиктов награ
дил победителей фотокон
курса #КовдорСтолица- 
Гипербореи. Из рук 
журналиста призы получи
ли ковдорчане Александр 
Шворнев, Николай Шеве
лев и Михаил Бабич. На про
щание Венедиктов пожелал 
всем ковдорчанам гордить
ся редким именем «гипербо
рейцев», посоветовал им ста
вить перед собой нереальные 
цели и браться за неразре
шимые задачи.

Ej3 Алексей Венедиктов вручает IPhone 10 победителю конкурса 
Александру Шворневу


